



**CEES NOOTEBOOM** “España es un país que no se ha reconciliado”

P26



**BALONCESTO** El Madrid conquista la Supercopa al vencer al Barcelona

P31 y 32

## Casado se distanciará de Rajoy en el Congreso tras la confesión de Martínez

El PP admite su “preocupación” ante las revelaciones del ex ‘número dos’ de Interior a EL PAÍS sobre el operativo ilegal para espiar a Bárcenas

ANABEL DÍEZ, **Madrid**  
Pablo Casado se prepara para trazar un cortafuegos entre su dirección en el PP y la etapa de Mariano Rajoy tras las revelaciones de Francisco Martínez, secretario de Estado de Seguridad entre 2013 y

2016, sobre la trama que espío al extesorero del PP Luis Bárcenas, y en previsión de las informaciones sobre el sumario del caso que están por llegar. “Voy a contarle al juez todo lo que sé”, anunció Martínez en una conversación con EL

PAÍS publicada el domingo en la que implicó al exministro Jorge Fernández. Casado dejará claro su desmarque de la era Rajoy cuando sea citado a comparecer ante la comisión de investigación del caso Kitchen en el Congreso y

no asumirá la menor responsabilidad por la etapa anterior, según fuentes del PP. Pablo Montesinos, vicesecretario de Comunicación, admitió ayer la “preocupación” en el partido por unos hechos que calificó como “graves”. PÁGINA 14

## Podemos aparca la subida de los impuestos pero pide más gasto

El partido de Iglesias fía al fondo europeo el pacto presupuestario

INÉS SANTA EULALIA, **Madrid**  
El gran escollo para la elaboración de los Presupuestos del Estado, la exigencia de Unidas Podemos de una subida generalizada de impuestos, empieza a despejarse. El grupo de Iglesias renuncia a una reforma fiscal en profundidad y se conformaría con alguna subida selectiva, como la del IRPF de las rentas más altas. Sin embargo, Podemos exige un aumento del gasto público para unos Presupuestos “expansivos”, que se fiarían al fondo europeo de reconstrucción, del que España debe recibir 140.000 millones en los próximos siete años. PÁGINA 15



**LESBOS: DE UN REFUGIO IMPROVISADO A OTRO.** Tras el incendio que devastó el campo de Moria en la isla griega, miles de migrantes esperaban ayer con temor el desalojo de un espacio improvisado en el aparcamiento de un supermercado, donde permanecen hacinados, para ser reubicados en un nuevo centro equipado por Acnur (en la imagen) al que muchos no quieren desplazarse. / ÁLVARO GARCÍA PÁGINA 2

## Blair y Major urgen al Parlamento a parar el desafío legal de Johnson

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
Los ex primeros ministros británicos John Major y Tony Blair arremetieron ayer contra el intento de Boris Johnson de saltarse los acuerdos firmados con Bruselas, una maniobra que tachan de “vergüenza”. En un artículo conjunto, ambos líderes llaman al Parlamento a garantizar el cumplimiento de los compromisos internacionales si el Gobierno no es capaz de hacerlo. PÁGINA 4

## La pandemia interrumpió el impulso del movimiento, que busca nuevas vías

### La revuelta climática en la era poscovid

M. PLANELLES / C. ÁLVAREZ, **Madrid**  
Manifestantes de cerca de 150 países reclamaban hace un año medidas más contundentes frente al cambio climático. La pandemia y sus devastadoras consecuencias han interrumpido el impulso del movimiento, pero el desafío climático sigue ahí, así como algunas iniciativas de Gobiernos y ciu-

dadanos. Los jóvenes, por ejemplo, siguen en marcha. Más de un millar de menores de 35 países se han adherido a una demanda colectiva contra el Ejecutivo australiano para frenar sus planes mineros y, desde México hasta Portugal, otros activistas buscan en los tribunales forzar recortes de emisiones. PÁGINAS 20 Y 21

## Para conocer lo que viene

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

## Israel ordena volver a un confinamiento duro ante el avance del virus

JUAN CARLOS SANZ, **Jerusalén**  
El Gobierno de Israel ordenó ayer el confinamiento total de su población —con prohibición general de alejarse más de 500 metros del domicilio— para intentar detener el alarmante avance de la pandemia. El Estado judío se convierte así en el primer país de economía avanzada que recupera las medidas más duras ante la segunda ola de la covid. PÁGINA 24